

Bien-Être Animal dans la Filière Equine

Fédération Française d'Equitation : sous-filière Sports et Loisirs

Née du rassemblement de trois entités dont la plus ancienne fut créée de 1921, la Fédération Française d'Equitation (FFE) est aujourd'hui la 3^{ème} fédération sportive nationale avec plus de 690 000 licenciés. Elle représente les intérêts de plus de 9500 adhérents que sont les centres équestres, poneys-clubs, organisateurs de compétitions équestres ou écuries de propriétaires.

Comme toutes les filières impliquant les animaux, la filière des sports équestres n'échappe pas aux critiques et remises en question concernant les différentes formes d'interactions que nous entretenons avec les équidés.

Pourtant, un certain nombre d'actions fédérales, visant à intégrer de manière continue les nouvelles connaissances liées au cheval, ont déjà permis une évolution positive de la filière sports-loisir. Diffuses et peu médiatisées par le passé, elles se sont nettement structurées ces dix dernières années, permettant de faire de ce sujet un prérequis incontournable à toutes les activités sportives et de loisir avec le cheval.

A l'image de la Capacité détenteur d'équidé il y a plus de trois ans, la FFE s'attache à être pro-active et force de propositions pour répondre aux attentes sociétales concernant la prise en compte de bien-être du cheval dans le contexte de l'équitation : recrutement d'une éthologue à temps plein, participation active aux discussions ministérielles et internes à la filière équine relatives aux règles applicables aux équidés, financement de thèses en éthologie et sciences sociales, création d'une Commission fédérale dédiée, création d'une mention bien-être animal pour les structures adhérentes souhaitant s'inscrire dans une démarche volontaire de progression...

Dirigeants de structure, enseignants, officiels de compétition, cavaliers débutants comme professionnels, staff fédéral : en matière de bien-être équin, nous sommes tous responsables ! C'est le message que la FFE souhaite véhiculer aux travers des différents outils et actions mis en place, indispensables pour garantir la survie de notre sport dans les meilleures conditions.